



CLUB NET

N GUÍA, del *guía* NET

HABLEMOS DE
RESPONSABILIDAD

RESPONSABILIDAD

MAYO

HABLEMOS DE RESPONSABILIDAD

¿QUÉ ENTENDEMOS POR RESPONSABILIDAD Y CÓMO VIVIRLA?

El ser humano es por naturaleza social, es libre y, por lo tanto, toma decisiones. Las decisiones y acciones de cada persona, por tanto, tienen un impacto no sólo en sí mismo, sino en el entorno donde vive.

Las buenas decisiones contribuyen al bien personal y social; las equivocadas, tienen efectos negativos en uno mismo y en el entorno.

Si cada persona hace bien lo que le corresponde, las cosas funcionan mejor en el ambiente donde se desenvuelve; sin embargo, como humanos cometemos errores con sus correspondientes consecuencias. Si eso sucede, lo importante es reconocerlo y responder buscando una solución adecuada.

Al ser parte de una sociedad, podemos vivir las consecuencias de errores cometidos por otros, pero podemos contrarrestar el daño causado haciendo el bien, estando atentos para resolver en la medida de las posibilidades, las necesidades detectadas a nuestro alrededor, y responder a través de acciones concretas, aprovechando nuestros talentos, como respuesta libre al amor de Dios.

¿CÓMO AYUDAR A MIS HIJOS A VIVIR LA RESPONSABILIDAD?

- Platica sobre algunas responsabilidades que se tienen en la casa y en la escuela.
- En casa asigna pequeñas responsabilidades de manera que todos colaboren.
- Cuida el entorno y verbalízalo, por ejemplo: “Tiraré esta basura en el bote”.
- Prepara un ambiente para ayudarles a cuidar su alrededor, como disponer un espacio para cada cosa, poner los objetos de limpieza a su alcance y los compromisos a la vista.
- Evita los calificativos “Qué sucio, tiraste de nuevo el jugo” y centrarse en el problema “el jugo derramado puede ocasionar que alguien resbale”.



- Resalta el trabajo que hacen los demás y el beneficio que nos produce, por ejemplo: “Que limpia se ve la mesa, ha sido porque Luisa ayudó a recogerla y limpiar, ahora es nuestra responsabilidad mantener limpio durante todo el día”.
- En lugar de resaltar un error, da información, por ejemplo, en vez de decir “has dejado el pegamento sin tapar otra vez, cuántas veces te lo he dicho”, puede ayudar decir “cuando el pegamento se queda sin tapar se seca y ya no lo podremos utilizar”.
- Explica que hay cosas que son de todos y que a través de nuestras acciones podemos cuidarlas.

¿CÓMO PUEDO RECONOCER QUE MIS HIJOS ESTÁN VIVIENDO LA VIRTUD DE RESPONSABILIDAD?

- Descubre que las acciones producen consecuencias y que estas pueden ser buenas o malas.
- Reconoce que las personas tienen responsabilidades y que cumplir cada uno con las suyas ayuda al bien de todos y a cuidar su entorno.
- Reconoce que puede contribuir con los demás.
- Conoce acciones de ayuda.
- Reconoce que puede tener pequeñas responsabilidades para ayudar.



